



## Presseinformation

### Der Baukran steht, der Klinikneubau startet!



Sehr geehrte Damen und Herren,

**zeitgemäße Psychiatrie braucht modernen Raum und viel Licht! Die Stiftung Tannenhof errichtet für die Psychiatrische Klinik auf dem Campus in Remscheid ein neues Klinikgebäude für 100 Betten.**

Wir freuen uns, dass der Baukran steht und nun der Startschuss für den Klinikneubau erfolgen kann.

Mit der Errichtung eines neuen Klinikgebäudes wird im westlichen Teil des Campus Remscheid über vier Etagen das neue **Paul-Gerhard-Haus** mit 100 Betten entstehen.

In dem zu errichtenden Neubau werden wieder Stationen zur Behandlung psychischer Erkrankungen des Erwachsenenalters eingerichtet. Zu den Behandlungsschwerpunkten gehören u. a. Depressionen, bipolare- und schizophrene Störungen, psychosomatische Erkrankungen, Persönlichkeitsstörungen sowie die Behandlung von Abhängigkeitserkrankungen.

Im Erdgeschoss sowie in den beiden Obergeschossen verfügt jede Station über je 13 Patientenzimmer in Form von Zwei- bis Vierbettzimmern, in denen diese Patienten je nach



Behandlungsschwerpunkt behandelt werden. Ferner werden auf den Etagen jeweils Pflegestützpunkte, Büros für Therapeuten und Aufenthaltsbereiche für Patienten vorgesehen. Zu den Behandlungsmethoden gehören auch die therapeutischen Angebote für die Patienten, die die Stiftung auch direkt auf kurzem Wege im Untergeschoss des neuen Gebäudes in unterschiedlichen Therapieräumen sowie in den anderen Räumlichkeiten der Stiftung anbieten kann.

Die Stiftung Tannenhof beginnt diese Baumaßnahme in einer schwierigen Zeit. Seit der Corona-Pandemie und dem Ausbruch des Krieges in der Ukraine sind neue Herausforderungen zu bewältigen. Es wird mit Materialknappheit und Lieferschwierigkeiten zu rechnen sein. Die Ausschreibung der verschiedenen Gewerke erfolgt jeweils öffentlich. Noch ist die Resonanz der eintreffenden Angebote der Baufirmen äußerst erfreulich. Die weitere Entwicklung bleibt abzuwarten. Die Stiftung ist zuversichtlich, eine weitere Baumaßnahme im Kosten- und Zeitrahmen fertigstellen und die Struktur- und Entwicklungsplanung im Krankenhausbereich weiter voranzutreiben zu können.

### **DATEN, ZAHLEN, FAKTEN**

<b>Bauherr:</b>	Evangelische Stiftung Tannenhof, Herr Kfm.-Direktor Dietmar Volk Remscheider Str. 76 42899 Remscheid 02191-121110
<b>Projekt:</b>	Errichtung des Klinikneubaus „Paul-Gerhardt-Haus“ mit 100 Betten Remscheider Str. 76, 42899 Remscheid
<b>Baukosten:</b>	ca. 12 Mio. €
<b>Größe:</b>	Gesamthöhe ca. 15,00 m Gesamtbreite ca. 23,69 m Gesamtlänge ca. 59,57 m Bruttorauminhalt ca. 19.662,20 m <sup>3</sup>
<b>Baubeginn:</b>	Herbst 2022
<b>Fertigstellung:</b>	voraussichtlich Winter 2023
<b>Architekturbüro:</b>	Brochheuser Herbertz PartmbB Bismarckstraße 31 42853 Remscheid

BROCHHEUSER  
LÜTTINGER  
ARCHITEKTEN

